

Nota de Prensa Nº 52 - 2014-CG/COM

Ciudadanos deben organizarse y rechazar la corrupción porque está afectando sus intereses y su bienestar

Experto internacional Michael Johnston apuesta por lucha anticorrupción basada en el propio interés de la persona a acceder a mejor calidad de vida y en que autoridades demuestren que pueden gobernar bien



El experto internacional, Michael Johnston, aseguró que existen razones concretas para que nuestro país sea optimista y confíe en que pueden haber grandes avances en controlar la corrupción. "El éxito va a llegar pero va a tardar un poco", precisó.

Johnston explicó que históricamente hemos estado en situaciones difíciles de corrupción que fueron superadas. Destacó que actualmente la economía está creciendo, las instituciones están más fuertes, mejoró la imagen internacional y se han registrado aspectos claves para el progreso lo cual lo lleva a tener una visión optimista, aunque reconoció que controlar la corrupción no siempre es un camino directo sino que a veces se presenta sinuoso.

Recordó que países como Inglaterra o Estados Unidos -que en algún momento de su historia fueron los más corruptos- han logrado controlar y reducir este problema social al que tomaron muy en serio.

Durante su exposición en la V Conferencia Anual Anticorrupción – CAAI 2014, el investigador apostó por políticas anticorrupción que contemplen el involucramiento y articulación ciudadano. Afirmó que las personas deben sentirse motivadas a defender sus propios intereses que son afectados por la corrupción y rechazar este flagelo en espacios seguros que deben ser creados para tal fin.

Johnston afirma que las personas deben ser conscientes de que sin corrupción su propia familia podría, por ejemplo, tener acceso a servicios públicos básicos las 24 horas al día o sus hijos tener mayor acceso a la educación, lo que contribuye a mejorar su calidad de vida.

En ese sentido, advirtió que la corrupción será común (seguirá existiendo) hasta que las personas no se opongan a sus efectos. "La gente sabe qué es la corrupción y reconoce cuáles son los problemas que ocasiona", enfatizó.

Aconsejó, además que las medidas anticorrupción que se adopten deben ser pocasy efectivas, que permitan medir sus resultados y contribuyan a ganarse la confianza de la población, en lugar de realizarse una reforma de golpe que a veces puede ser estresante.

También consideró muy importante que las autoridades en general demuestren que pueden gobernar y responder a los intereses ciudadanos, se fortalezcan las instituciones y se liberalicen los mercados.

El catedrático de Ciencias Políticas de la Universidad Colgate en USA, Michael Johnston, expuso durante la V CAAI "Controlando la corrupción: mayores desafíos, razones para el optimismo".



El dato

Algunos síndromes de la corrupción: existe un mercado de influencias, se intentan formar carteles elitistas para cambiar el orden establecido y existen oligarcas, clanes o funcionarios magnates (que se benefician directamente del Estado o los entregan a otros).

Lima, 25 de setiembre de 2014.